

2013年7月2日

128 ロールチュルツ小学校
建設1年後確認報告書

ASAC プノンペン事務所
調整員 浦田 富貴美

開校日：2012年7月 日（火）
訪問日時：2013年6月12日（水）12:30pm-14:00pm
場所：コンポンチャム州プレイチャー郡バライ地区ロールチュルツ村
贈呈者：しょうがっこうをおくる会様
校長：サム・バニー先生
建設担当：ネイ・ソナ

1. 授業の状況

以前は、木造の地域の集会所を使って学習していました。壁がほとんどない小屋でしたので、風雨にさらされてしまうので、勉強するのがとても大変でした。子どもたちの座る机や椅子も十分ではありませんでした。

しかし現在は、新しい校舎を建設して頂いたおかげで、学習するのにとてもよい環境となりました。子どもたちは、近くの村の学校に通えるので、とても助かっています。途中で退学する子もいなくなりました。校舎ができたので、2012年10月から1学年を増やして、3年生まで受け入れることができるようになりました。来年度は、4年生を受け入れていけるようにしていきたいとのことでした。そのためには、郡の教育課にお願いし、教師を増やしてもらう必要があります。

学校建設委員会の地域の方々も、学校の周りのフェンスを作ったり、花壇に花を植えてくれたりと協力してくれています。

<生徒・教師数の推移および各学年の状況>

年	生徒数	クラス数	教師数(含校長)
2010-2011	82	2	2
2011-2012	73	2	2

学年	クラス数	生徒数	女子	教師数
1年生	1	38	18	1
2年生	1	35	19	1
3年生	1	33	17	
4年生				
5年生				
6年生				
計	3	106	54	3

2012-2013年度現在

<教室使用状況>

しょうがっこうをおくる会様に支援いただいた校舎（2012年）

1年生	2年生	3年生
-----	-----	-----

トイレ

3. 校舎の状況

- 校舎はきれいに使われており、清掃も全校でしっかりと取り組まれ、日頃から校舎を大切にしている様子が伺えました。
- 生徒用の机と椅子も特に問題はありませんでした。
- トイレもきれいに清掃されており、1年経っても、きれいに使われていたことをとても嬉しく思

いました。

- ・校舎の外に小さなひびが見られました。エンジニアにお願いし、早急に修理してもらうようにしました。
- ・井戸の水は大腸菌が多く含まれており、飲料水としては使えないことを子どもたちにも話をし、井戸の周りにコンクリートにペンキで「井戸水を飲まない」と書いていました。しかし、水を使う場所のためすぐに消えてしまったそうです。低学年の子どもたちが通う学校ですので、注意をしてもまだよく分かっておらず井戸の水を飲んでしまっている子がまだいるようです。今後、立て看板を設置し、注意喚起ができればと考えています。

4、ミニライブラリー-の状況

- ・プラスチックの箱に入れてミニライブラリーとして3箱支援していました。普段は、その箱を教室に置いておき、子どもたちは休み時間などに本を取って読みます。半月に一回ごとにその箱を交換していきました。
- ・人気があるのは、短い物語の本です。低学年なので、絵本も好んで読んでいます。
- ・プラスチックの箱で移動や管理はしやすいのですが、本棚があると、教室で子どもたちが手に取ってさらに読みやすくなるので、ぜひ本棚がほしいと郡の教育課にもお願いしているとのことでした。学校の予算（年間\$75）だけでは購入できないそうです。
- ・本はこの1年間で3冊のみ修理が必要となりました。破れた程度ですので、テープを貼って修繕しました。

5. その他（要望）.

- ・飲み水用の浄水タンクとコップ（井戸の水は大腸菌が多いため、そのまま飲めないため。）
- ・本棚（学校の予算で購入したいが、予算が少ないためいまだ購入できていない。）
- ・遊具（ブランコやシーソーなどがあると、子どもたちが喜ぶと思う。）
- ・教師の増員（郡の教育課に交渉予定）

6、写真（現在の様子）



学校の近くの田んぼ（雨季が始まった）



これから学校に歩いて通う低学年の子どもたち



校門



校舎全景



国旗掲揚台



ポンプ式井戸



校舎裏側



校舎側面（西側）



トイレ



1年後もきれいに保たれている



廊下



花壇にはきれいに花が植えられている



教師用机と椅子



クメール語表と九九表が掲示されている



きれいに使うため、教室にはサンダルを脱いで上がる



教室全体の様子（1年生）



1年生の授業の様子（クメール語の母音を覚える）



一生懸命に文字を小黒板に各1年生の子どもたち



2年生ミニライブラリーの様子



授業前に読書を楽しむ2年生の子どもたち



3年生の教室のミニライブラリーの様子



午後授業はないが、学校に遊びにきた子どもたち



教師歴34年のベテラン校長先生

以上